
紀の川橋本SUMMERBALL2024アンケート集計結果

１．年代

10歳未満 12

10歳代 72

20歳代 197

30歳代 328

40歳代 328

50歳代 284

60歳代 188

70歳代 85

80歳代 9

90歳以上 0

２．住まい

橋本市内 1,039

県内（橋本市外） 175

大阪府南部（大阪市より南） 127

大阪市 42

大阪府北部（大阪市より北） 27

奈良県 58

その他 35

３．知ったきっかけ

ラジオ 10

雑誌 12

家族・友人・知人 451

市HP 138

市広報 450

市公式LINE 246

はしぼうX（旧Twitter） 14

その他 182

※その他回答は別紙のとおり

４．交通手段（複数回答あり）

自家用車 989

鉄道 181

シャトルバス 202

タクシー 4

バイク 24

自転車 38

徒歩 395

その他 21

※その他回答は別紙のとおり

回答数 1,503件
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５．一番魅力的なイベント

花火大会 1,332

市民ステージ 70

出展ブース 95

その他 6

※その他回答は別紙のとおり

６．支出額

1000円以下 233

2000円程度 358

3000円程度 392

4000円程度 185

5000円以上 335

７．宿泊かどうか

日帰り 417

宿泊（橋本市内） 33

宿泊（橋本市外） 13

※４で「橋本市内」と回答した人を除く

８．サマボ満足度 85.0%

大変満足 855

やや満足 422

普通 135

やや不満 55

大変不満 36
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９．今後のサマーボール

現状の規模での開催を希望する 933

規模を縮小し、できる範囲で実施する 283

開催を取り止め、他のイベントへの転換を図る 25

他のイベントと統合する 126

わからない 63

その他 73

※その他回答は別紙のとおり
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10．ご意見・ご感想

・ 安全確保で開催を継続お願い致します。
・ 大変楽しく素晴らしかったです
・ 無理のない税金の範囲でしてください
・ 開催の為の募金を現地でするのも良いかと思います。 開催時期を10月にして、熱中症対策費を浮かすのはいかがですか？
・ 駐車場が遠い 日陰が欲しい ゴミ箱設置ありがたい
・ 駐車場を予約制にしてほしい
・ 座るところが欲しい
・ 駐車場百円ぐらい取ったり、低額な座席確保や高齢者向きに屋台でなく弁当販売
・ 市⺠からの寄付は中⽌し、イベントとして出直しを希望する。
・ 初めて来ましたが ちょうど良い規模でよかったです。 小さい子どもも連れて来やすいです。 是非今後も開催していただきたいです！
・ 皆さんがケガなく安全に花火を終えれるようにしてほしと思っています。
・ 毎年参加してます。 今までは花火の前に参加してましたが 去年はダンスの発表会もあり早くから参加 しました。毎年色々改善されてどんどん 利

用しやすくなっているのがわかり助かります。今年も16時30から参加してます！花火も綺麗で私も子供達も毎年なつの最後の楽しみです
(sparkling eyes)� いつも本当にありがとうございます。

・ 紀ノ川祭り復活を熱望します！
・ 有料観覧席などを作ったり駐車場を有料にする。 1人100円位を寄付金として募る。
・ 子どもと祭に行くとやはりトイレの数が少なく感じます。ママ友と話していても「トイレがな〜」となります。仕方ない事かもしれませんがもっ

とあると、子連れでのハードル下がるかなと思います。
・ 堤防の通路で場所取りをしてるのでやめて欲しいです。 堤防から屋台会場へ降りる所が少ないので途中に降りれる通路が欲しいです。
・ 近辺の駐車場の確保をもう少し多くするのが良いのでは、と思います。
・ 無料駐車場があるのは嬉しいが もう少し近いと助かる バスに乗ってないが駅等から出てるのは良いと思った
・ 楽しかったです！！さいこー！
・ 有難うございます
・ 駐車場が遠い
・ トイレが少ない
・ 出店数がかなり多いところにびっくりした。 混んでるとこもあるが、空いているお店もありとてもよかった。
・ 駐車場から遠い
・ 出展ブースの店員さんの対応が素晴らしかったです。 笑顔はもちろんですが、気遣いがとても行き届いておりました。  どのお祭りよりも出店の

数も豊富で、どこのお店もとても美味しかったです！  今年初めてサマーボール参加しましたが来年も行きたいと思います�

・ 帰り混雑する
・ 道中が暗い
・ 臨時駐車場がもう少し近くにあれば嬉しいなー
・ 現状の規模での開催を希望する
・ 駐車場を増やして欲しい
・ 規模を縮小し、できる範囲で実施する
・ 花火の打ち上げ場所が分かりづらい
・ ゴミがない
・ 今年はトイレが綺麗に保たれていてとてもよかったです。 市⺠ステージは去年みたいに真ん中の方が⾒やすいと思いました！ ⾃衛隊さんの⾳楽

イベントが残念でした…
・ 有料席を設けたり、飲食店の値段を上げて運営費に還元する、ふるさと納税などで賄うなどの方法で、できる限り続けていただければありがたい

です。
・ 出店方法、横1列は並びやすくて良かったです。  事前予約、当日購入で有料観覧席を設けて、ゆったりと観覧出来るスペースを設ければ、人件費

等は多少かかってしまうかもしれませんが、整備費用の足しになるかもしれません。  あれば購入する人たくさんいると思います。
・ 男子トイレがすごく混みすぎ、どう考えても数が足りていない。 もう来ることはないと思います。 非常に残念。
・ いつも綺麗な花火ありがとうございます��

・ グランドが砂埃まみれで息苦しかって辛かった。特に小さい子供が可哀想でした。
・ 紀の川まつりに比べ移動手段が不便なので、行きたくても行けないと言う人が多い。駐車問題を解決できればと思います。
・ 出展スペース外の認めらていないスペースでの個人での販売店を規制すべきである。
・ 花火は、有料エリアを設けてもいいのでは？お金払ってゆっくり鑑賞したいと言うニーズはあります。 ボランティア募集も大々的にかつ、具体的

に示したらどうでしょうか。
・ 花火大会本当にすごかったです。クライマックスは鳥肌が立ちました。 ありがとうございました。
・ 店の並べ方を去年より改善されていたのが良かった。
・ できればこのまま残してほしい！！！
・ お疲れ様でした。
・ 8月開催から9月開催になったので花火の開始時間が早くなるといいかなと思います
・ 橋の上等にスタッフの方々がいてくれたのは安心に繋がります。いてくれるだけで、混乱の抑⽌力があると思うので有り難かったです。
・ 露店から出店料金徴収された方が良いのでは
・ もう少し花火の時間を一時間にして欲しいです
・ 電車のダイヤがギリギリなのでもう少し遅めの時間のダイヤに変更するか、花火開始時間をもう20分早める等、調整してほしい
・ 去年よりトイレが増えたり、店の並びが変わってて、よかった
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10．ご意見・ご感想

・ 男子トイレが少ない、増やして欲しい
・ 現状景気か悪くなってきていますので、スポンサーに新たになるところは、少ないと思います、橋本に縁のある人の、クラウドファンディングし

てみるのは、どうですか、なくさないで続けて、花火祭の継続おねがいします
・ 他のお祭りとちがい少し暑さも和らいだ時期に開催されて良かったです 出店も充実していてよかったです また来年楽しみにしています
・ ありがとうございました。 本当に楽しい思い出になりました。 その理由の一つとして、ゴミがほとんど落ちてなかったように感じます。
・ 初めて近くで花火�を⾒せていただきました(花火) フィナーレ�、すごく良かったです 出店の数も多く、楽しめました�� これからも続けてい

ただきたいイベントです
・ 市⺠から回覧で寄付も地区ごとに受け付けて、しかも学校ごとに⾒回りも行うボランティアがある中でも開催が難しいのは、悲しい
・ 河川敷を歩いて駐車場に戻る時に警備の人からお疲れ様と言われて嬉しかったです。 ⻑い時間有難うございました。
・ とても楽しくて花火の迫力に魅了されました。屋台の食べ物も全て美味しかったです�

・ 花火凄く素敵でした！行ってよかったです！
・ たくさんは嫌ですが、1人100円位の寄付は大丈夫です 花火が最高に良かった 皆さんから100円の寄付取られたらどうでしょう？ 来年もぜひ⾒に

行きたい
・ 子どもの頃から紀ノ川祭りを体験しながら育ちました。 これからも続けて下さい。花火祭りがない町も寂しく思います。
・ 花火の時の⾳楽が今年はなくて残念でした。 ステージも昨年は中央にあったのが端に移動してたのでほとんど⾒れませんでした。 キッチンカー

など出店が増えて 楽しかったです。 地域のお店がたくさん出店して下さってて美味しいものもたくさん頂きました。会場も綺麗に整備されてて
良かったです。 ありがとうございました。 来年も楽しみにしています。

・ 高野山からの帰り、電車から人混みを⾒て開催を知りました。途中下車し、会場へ。屋台の多さと花火と、夜空と。最高の夏をありがとうござい
ました！

・ 6年ぶりの開催でどのような大会か気になってた部分はありましたが、会場の出店数や鉄道・バス会社との連携がスムーズになっており、非常に
楽しみやすい内容でした。来年もお願いいたします。ありがとうございました。

・ •ゴミ箱の数が少ないと思った •店舗も同じようなのが多いなと思った •ステージがどうして端っこなのか？真ん中にする方が⾒に行きやすい •花
火は今年もすごく綺麗でした。 夏の最後のイベント楽しみにしてました。ありがとうございます(emoji)

・ 帰りのシャトルバスはかなり混んでいて大変でしたが、⾃家用車の駐車場所も大規模で用意されていたのがとても有難かったです。
・ 花火がすごくよかったし、広くて近くで⾒れてすごく満足だった。 橋のところはすごく警備しているが、正直橋に出るまでの方が危なくて警備が

必要だと思った。
・ 初めて現地まで行って出展ブースやステージ、花火を⾒ました。 たくさんの人のわりに、ゆっくりと⾒て回れて土手で花火を楽しむ事が出来まし

た トイレの数や移動電波基地局、インフォメーションテントが2箇所あったりと色々工夫されていて、来て良かったと思いました。 たくさんのス
タッフの方ボランティアの方のおかげだと思います。 これからも続けていただきたいと思います

・ 橋本の花火は 迫力もあり、綺麗で感動します  出店のお店も豊富で 和歌山の花火で 1番好きです
・ シャトルバスが 花火の終わりに行くと 渋滞で2時間待ちでした！小さい子供達は かわいそうになります もう少しなんとかならないかなって 

思いました
・ 楽しかったです！ ありがとうございました！
・ 携帯の電波はあるけど、アンケートが、重たくてその場では出来なかった。 ゴミ箱たくさん用意されて良かった！ またトイレも多く用意されて

良かったと思います。 また来年も楽しみにしています。
・ 和歌山県内で1番好きな花火大会なので、できる範囲んで続けて欲しいです。 来場者から募金を集めたらいいと思います。
・ 花火大会は素敵だか喫煙所以外で紙タバコや電子タバコを吸っているのはみて小さい子供からお年寄りよりまで幅広い人が来るので喫煙所以外で

喫煙してる人を大変だと思いますがスタッフ、警察などが⾒回り注意など呼びかけて欲しいです！ 喫煙所以外で吸っている人は厳しく指導して会
場内から退場させる勢いでもいいと思いました！

・ 同じような種類の店が多かった気がします。縮小できるところはすべきだと感じます。 子供がまだ小さく、駐車場からの歩く距離が遠く、かなり
大変でした。子供優先の駐車場を近場に作るなどもう少し配慮があれば行きやすいと感じます！！ 花火は本当に感動しました！！ また子供に⾒
せてあげたいと思う迫力でした！

・ 去年よりとてもスムーズで、色んなところが改善されてて、とても⾒やすく回りやすくて良かった！  授乳おむつ替えテントが涼しくて綺麗で快
適すぎた。 でも、私⾃身は待ち時間なく入れたけど、授乳してると結構時間かかるから、人によってはかなり待ち時間あったんじゃないかなと思
う。 追加でおむつ替えだけ出来る場所もあったらとても良いと思った。

・ 向副緑地広場からのシャトルバスがあれば助かります。
・ めっちゃキッチンカーおいしかったです(おいしい)
・ 去年より、出店の列も並びやすく、トイレの待ち時間問題も解消されてて良かったです。 基本的に公共機関を使うようにとアナウンスがあります

が、 まだ小さい子供がいる家庭は車移動にする方が多いかと思います。 もう少し近い場所で駐車できると尚良いと思いました。
・ 去年より、会場内が動きやすく、たくさん歩いても疲れが少なかった。 ステージは昨年より⾒にくい感じになった。前列に子どもゾーンを設け

て、背の低い子供と保護者一名(座る前提)が⾒れるようにするとか工夫してほしい。 駐車場は仕方ないが、車椅子の人がいて身障者の駐車場くら
いは何台分か用意して、申請式にしても。溢れたら抽選にしてもいいかも。 トイレはよくやってくれました。欲をゆえば洋式が増えると嬉しい。 
予算で言えば、有料席、有料駐車場、出店のファストパス(列並ばなくていいやつ)、クラウドファンドとかどうでしょう。

・ 想定以上の来場があり、シャトルバスも予定よりかなりの遅れが出ていたように思います。 近隣施設でもう少し駐車場を確保または今回の政策で
もあった軒先パーキングを大々的に利用して、シャトルバスを無くすことで、バスの委託費や警備をもう少し減らせるのではないかと思います。

・ 素晴らしい橋本をこれからも応援していきたいと思います。
・ 収入増のために有料観覧席を設けてみてはどうでしょうか。
・ とても満足しました！ 素敵なイベントの開催ありがとうございます。
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10．ご意見・ご感想

・ 今回初めて、楽しくイベント参加させて頂きました。ただ規模が大きいのに駐車場が…橋本市⺠の方なら⾃転車やバイク等で行けますが、橋本市
⺠以外の方(他府県等)にとって、交通手段は、公共の乗り物より⾃家用車になると思うので、もっと駐車場の確保して欲しいです。あまり遠くに
停めた場合、歩く距離が…シャトルバスみたいな感じで。 あと、出店しているキッチンカーや、出店…数は多いけど同じ商品ばかりの気がしま
す。

・ 会場までの距離、アクセスが悪い。 移動経路上の草刈りをして欲しい イベント会場では放送が聞こえない トイレが少ない 電話は繋がるように
なったが、会場でカードのQRからアンケートに答えようとしたら重くて動きにくかった。

・ 屋台の並び方は去年より⾒やすくてよかったです。 来場した人に寄付金を募ったり、有料の観覧席を設けたり、駐車場もお金を取ればいいのでは
ないでしょうか。 広範囲にわたっての場所取りは注意の対象にして欲しいです。 花火の際、後ろの人に配慮して座って⾒るようにアナウンスし
て欲しいなと思いました。 花火がとてもきれいなので、出来る限り続けて欲しいです。

・ せっかく素晴らしい花火に⾳楽がミスマッチ。 バラード系の⾳楽の方が良いのでは？
・ 今年は昨年に比べて、携帯も繋がったし、⼥子トイレも列が⻑かったけど、スムーズに進んでくれて、係の人が素早く案内してくれて、とても助

かりました。 
またお店も昨年より並びが横並びですごく⾒やすかったし、列もそこまで並ばずに全て買えたので、昨年よりすごく改善されていてすごい‼と思
いました。 開催ありがとうございました‼� ♀

・ 県外ですが、毎年楽しみにしている唯一の花火大会です！ 今年は去年と出店の構図が変わり、並び列もわかりやすくさらに良くなっていました。 
個人的には規模を小さくしても構わないので、できる限り⻑く続けてほしいイベントです。

・ 警備の方には大変感謝していますが、帰りの駐車場の誘導が遅かった！ 台数が多い場所は人員を増やすべき！ その為の企業の誘致は必須です！ 
県外からの参加ですので、帰りはスムーズに帰りたかったです。

・ 大阪から来て紀伊⾒荘の宿を確保し、会場へ向かいました。 屋台も満足でホルモンと台湾かき氷食べて満足しました！  去年行った和歌山港の花
火より帰りの電車への規制がなく、乗り降りがとてもスムーズでまたきたいと思いました。  元々橋本市は五光の滝1回、ホタル鑑賞で2回訪れ、 
今回の花火が3回目となりました。 入院中の彼⼥と外泊で橋本を選び非常に満足しております！ また空気が美味しいので橋本市は来ます！

・ 市⺠が出品しているお店なので安心感がある。花火大会もファミリー向けでほっこり出来て好きです(^^)
・ 継続して開催して欲しい！
・ 花火大会の開催ありがとうございました。 去年のお店の配置より今年はお店の行列がわかりやすかったです。 赤ちゃんのオムツ替えスペースは

とてもありがたかったです。 草が伸び放題の部分があったのでもう少し刈って頂けたら安全かなと思いました。 子どもたちは大きな花火を⾒て
とても喜んでいました。⾃分が子供の時、紀の川まつりで経験した花火大会の感動を子どもたちにも経験させてあげられたことをとても嬉しく思
います。本当にありがとうございました。

・ 大変かと思いますが、今後も続けてほしいです。 今年も花火サイコーでした！ 鳥肌がたちました！
・ 橋本市が盛り上がるので、サマーボールは必要と思います。以前の紀ノ川祭りの場所への変更を希望します。 橋本駅から徒歩で行けるので、シャ

トルバスの費用が削減されると思います。
・ 今年の花火大会は人の数が多かったように思います。9月開催と言うこともあって、他の花火大会がないので、ここへ人が集中したからではない

でしょうか。帰りシャトルバスで学文路小学校からきのかわ支援学校までシャトルバスを利用しましたが、渋滞がひどくて50分ほどかかりまし
た。渋滞対策何とかならないでしょうか。総合的に今年も楽しく花火を鑑賞できた事は嬉しいです。

・ 渋滞で仕方ないですが、帰りのシャトルバスの待ち時間が2時間近くになり、疲れました。会場では混雑もなく快適に楽しむことができました。
ありがとうございました。

・ 今回規模が拡大されてて混雑する事が少なく楽しく過ごせました。ありがとうございました	

・ 開催経費の都合なのであれば、準備している駐車場は少しでも料金を取るようにすれば良いのではないかと考えました。 花火大会来年も楽しみに
しております。

・ 会場アクセスがわるい。 それと市⺠作家のハンドメイド売り場があればいいなと！！
・ 名古屋から彼氏と行きました！！ 和歌山⾃体初めてで空気が良くすごく居心地が良いところだと思いました☺･
・ 何年ぶりかに花火大会に行きました。 以前より、駐車場からの道が綺麗に整備されており、適当な間隔で照明が増え、帰りの歩きにくさが軽減

されていました。また、ゴミ収集など定期的にまわられており、気持ちよく花火を⾒れました。 できたら，このままで花火大会が継続されると
いいなぁと思っています。

・ 向副緑地広場駐車場、帰りの際は出口一箇所だけというのは絶望を感じました。
・ 橋本市⺠として、サマーボールはすごく楽しみな行事なので、絶対に続けてほしいです��

・ 花火、食べ物の出店、子供も楽しめてとてもいいとおもいます  駐輪場の拡大、駐車料金の徴収、 １０００円までなら払ってでも私は行きたいと
思います  物価高騰など色々ありますが毎年楽しみにしているので規模の縮小せずに続けてもらいたいと思います

・ ゴミ箱のゴミ回収を頻繁にされているのが印象的ですごく印象がよかったのと、出店者様、駐車場の警備員さん皆さん忙しい中でも笑顔が印象的
でした。 ありがとうございます！

・ 日中は暑かったけど、夜は涼しく花火を楽しめてよかった。 8月は夜でも暑すぎて今年はどの花火大会も行かなかったので、 来年も9月にやって
ほしい。 出店やキッチンカーも多くて楽しめたし、花火も近くで⾒れて大満足。 野外ライト、ゴミ箱置いてくれてるのはありがたかった。 天⾒
から橋本まで道路が綺麗になって走りやすいし、帰りは少し待てばスムーズに帰れた。 また帰省して楽しみたい。

・ 花火ありがとうございます。感動しました。 ゴミ箱も多数設置シテ頂きありがたいです。 また来年来ます。 ありがとうございました。
・ 各駐車場に、シャトルバスあたら、いいです。
・ 花火は今の打ち上げ数のまま継続してほしい
・ トイレを男⼥別にしたのは良かったと思う が、数が少ないと感じた 小学生の子供がすごく楽しめたみたいで、親としても良かった
・ 花火大会の時に⾳楽を流してほしい
・ シャトルバス運航時間帯は完全住⺠以外通行⽌め
・ 男子トイレが少なく子どもは順番待ちの我慢することが大変でした  ゴミ箱周辺は管理してくれていて気持ちよかったです  ありがとうございまし

た
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10．ご意見・ご感想

・ 大阪ではこの規模の花火大会だと人がすごくゆっくり⾒る事は大変ですがシートなどがひけて小さい子供やお年寄りも無理なく過ごせてとてもと
ても大満足でした。 来年も必ず行かせて頂きます。食べ物は大満足でしたがもう少し子供が遊べるくじや遊びがあれは良かったかなと思いまし
た。

・ ◆他府県さんが実施されているように、有料スペース(特典付き)で観覧場所を販売されるのを検討できると思いました。  ◆出店ブースを広くして
(使用していない河川敷)更に数を増やして、お客さんを分散。  ◆時期を、地元の産業が盛んなときに同時開催して希望する農家さんも出店する。 
 ◆若者にSNS発信をしてもらえると思います。 #サマーボール2024で拡げるとキャンペーンがある企画をするといいと思います(笑)  ◆帰宅時の
駐車場で、具体的な表示を看板などに事前にする

・ 人件費ふくらむなら税金のむだ
・ 大変良かったので来年もやって欲しいです。
・ まじかで⾒られてとても素敵で綺麗な花火でした。 キッチンカーの食べ物もとても美味しくとても満足なひと時を過ごさせて頂きました。
・ 今回、初めて60代の⺟と伺いました。橋本市は何度も訪れていますがSUMMERBALLへの参加は初めてでした。規模の大きさや警備体制の充実に

とても驚きましたが安心して参加することができました。屋台のレベルが高く色々な物を食べて楽しみました。最後の花火は本当に感動しまし
た。今年、岩出祭りがなくなってしまったので今年初めての花火となりました。特にラストの連続花火は圧巻で隣の⺟は感動して涙を流していま
した。来年も必ず訪れたいと思います。素敵な花火大会をありがとうございました。

・ 紀伊清水〜学文路の間の国道370号線沿いの歩道の草刈りをお願いしたい。荷物を運びながら歩いたり、抱っこ紐に入れてる赤ちゃんの足に草が
かかって、とても歩きにくかった。

・ 間近で綺麗な花火が⾒れて家族全員で来るイベントになっています。 これからも続けて行って欲しいです。 今年は孫も一緒にこれました。
・ 寄付箱を探していました。LINEでの寄付やクラウドファンディング、花火特化への寄付など募ってほしい。
・ 帰りの駐車場の出口が混んでしまい出れなくて入口から出すように途中からなりました。もっと早くそうしてほしかったです。警備員さんも一つ

のところに固まっていて車の停めてるすきま、すきまに欲しかったです。車が我先に言わんばかりに走ってました。
・ 花火がとても綺麗でした！！また来たいと思います！！無料シャトルバスがもう少し会場の近くに停留してくれたらありがたいので検討お願いし

ます！
・ 駐車場が遠すぎる。
・ お金が絡むと、大変だと思いますが、臨時駐車場やシャトルバス、無料だったので、利用しやすかったように思います。 駐車場など経費管理たい

へんですが、ワンコインなどの駐車料金を徴収してもよいかなと思いました。 シャトルバスなど、役員の方々や警備の方なども大変だったと思い
ます。 人混みも思ったより、緩和されていたので、花火大会も楽しめました。

・ 花火大会を観覧しながら、ごみの回収など、スタッフの方達に本当に頭が下がる思いです。出来れば続けて、頂きたいので環境維持費などの名目
で、参加費を求めては、いかがでしょうか？素敵な花火大会有難うございました

・ 実家の近くで開催されているので 毎年花火を楽しみにしています。 今年は出店の数も多く、待ち列も少なくスムーズでよかったです。 また来年
も楽しみにしています。

・ 昨日(2024/09/07)のサマーボールの花火とても綺麗でした。 屋台は刺⻘が入った怪しい人ではなく、ちゃんとした方々が営業していて安心して
楽しめました。

・ 子どもがお小遣いで遊べるお店が増えるといいなと思う。似たメニューの屋台へ少し減らしてもいいかもしれません
・ すごく楽しくていい思い出になりました！来年も開催楽しみにしています！！ 出店のブースはもう少し少なくしても十分楽しめると思いました！

また、昨年はブースが円になっていて人がごちゃごちゃしていましたが今年は一列にブースが並んでいてとても⾒やすくて並びやすかったです！ 
花火はすっごく綺麗でした！！最高でした！毎年曲があって楽しみにしていましたが曲が聞こえなかったのが少し残念でしたが… 来年も楽しみに
しています♡

・ 開催場所に行くまでの交通の便が悪い。小学生と未就学児を連れて参加したが、シャトルバスと電車の本数が少なく、公共交通を使用しての参加
がとても難しいと感じた。 トイレの数が少なすぎて、男性も⼥性も行列が⻑く、子供がその列に並ぶのは大変だった。 飲料水の提供はとても助
かり、家族にも好評だった。

・ 有料観覧席の検討 トイレの数を増やす シャトルバスの増便 駐車場の有料化の検討 これからもずっとサマーボールが開催できるよう応援していま
す

・ ・トイレの数を増やして欲しい ・河川敷の道の側の雑草を整備してもらえると､帰宅者の行列がもう少しスムーズに進めると思いました
・ 橋本高野橋の通行⽌めで橋本橋も曲がれず、隅田回りで帰りましたが、隅田橋も渋滞でした。 隅田の渋滞も予想していたので、仕方ないのです

が、踏み切りがあり危ないので、警察の交通整理があったら安心だと思いました。
・ 駐車場代を一台につき500円とかに設定してはいかがでしょうか 会場からの距離に応じて料金を変えるなど。 無料は非常に有難いのですが、、、

・ とても綺麗な花火楽しかったです♪ 食べ物も沢山ブースがあって良いし、トイレもそんなに待たなくて良いし、ダンスも良かったです。
・ 去年開催していた⾃衛隊の方たちのバンドがすごく楽しかったのでまた開催してほしい。 今年はイベント会場の椅子がなかったから残念でした。

座るところがもう少しあれば
・ 警備員の⾒回りが少なく、花火大会中に近くでトラブルが発生していた。
・ 花火が上がってる間の ミュージックを検討して 頂きたいです。  消灯時間を少し遅らせて 頂きたいです。  トイレなど 色々改善して頂き 有難う

ございました。
・ 市⺠の憩い場にして欲しい。例えば、堤防の土手に照明灯を設置して、夜でも市⺠が散歩できる雰囲気を、せっかくのあの広い河川敷を利用しな

いのはもったいない、国と協議して進めてください。
・ 開催時期が9月ということもあり、夕方の風が心地よかったです。風情があり夏の終わりを感じる素敵な花火大会でした�

・ 駐車場から、でるのに、一時間以上かかった。もう少し、なんとかならないかなあ。 ⺠間の、会社などと、提携して、有料にしては、どうです
か。

・ 今回の花火大会も迫力があって大変⾒物でした！！ サマーボールの花火は毎年楽しみにしていらっしゃる方も多いと思うので、これからも続けて
頂けたら嬉しいです♪
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10．ご意見・ご感想

・ 会場が広いので歩きやすくていいと思いました。 初めてのサマーボールでしたが花火もとても素敵で感動しました。 スタッフの皆様ありがとう
ございました！

・ なくさないでほしい。ステージなどは縮小してもよい。
・ 花火は必ずしてほしい
・ 駐車場やシャトルバス乗り場にいつも人員を配置してくれているので、混乱もなく並んでいました。  今年はトイレにもたくさんお手伝いの方が

いてくれていたので、すごい並んでる！と思いましたがとてもスムーズでした。 小さい子どもと行っていたので、ありがたかったです。  去年は
出店がとても並んでいて、1時間以上待ったりしたのですが、今回は以前のようにそこまで並ぶこともなかったのでよかったです。  花火も迫力が
あって、子どもも喜んでいました。 本当にありがとうございました！

・ 花火は近くて迫力満点で、出展はとても数が多く楽しかったです☺･  キッチンカーがたくさんあるのも珍しく良かったです。 今回初めて来まし
たが、来年以降も来ると思います！

・ 市開催でどうなるか心配でしたが、いいイベントとなり、家族それぞれ満喫しました。
・ 素晴らしいイベントをありがとうございました�

・ 花火の豪快さマシマシして欲しい
・ 会場までの距離が近い駐車場を有料で設けても良いかな？と思いました
・ とても大規模なイベントで楽しかったです。
・ この行事を初めて知って、参加しました！ 間近で、しかも無料で大きな花火大会を体験できたのが すごく嬉しかったです!!! 初めての大規模の花

火大会でした。 感動的でいい思い出となりました。 全体的に低予算で参加できるのが 魅力的でした。 来年も楽しみにしております。

・ 紀の川市住みで、今回初めてのサマーボールに行きました。 規模、出展数、ステージ、花火、警備、全てが素晴らしくて今まで行ったお祭りの中
で一番だったと感じました。 特に驚いたのは、ゴミ箱の設置とごみ収集の方です。お祭りだと、ゴミが散らかっていたりしていることが多い印象
ですが、ゴミを落ちているのを⾒なかったです。橋本市はこのようなところにも力を入れているんだなぁと感動しました！ また来年の開催される
ことを楽しみにしています！

・ ガールスカウトに入っていた頃、地元の祭りで募金お願いします！と言って募金活動した経験があるため、 ボランティアで募金箱を持つ人がいる
といいと思う。（募金箱は設置するよりも人が持っている方が良い気がします）  神⼾で阪神淡路大震災の復興イベントでカミングコウベという
ライブイベントがあるが、募金箱を持ったボランティアの人がたくさんいて、来場者は募金を当たり前のようにします。 そんなふうに、募金が当
たり前になるといいなと思います。

・ 初めて行きました。花火があんなに間近で、会場のどこにいても⾒れるような花火大会は大阪ではあまりないので、すごく感動しました。 これか
らは毎年行きたいね。と家族で話しています。 ありがとうございました。

・ 有料の駐車場でもいいから 近くに作ってもらえたら 嬉しいです！
・ めちゃくちゃよかった。 お金かかってるなと思うので、協力金徴収もやむを得ない。 来年もまた行きたい！
・ 初めて参加しましたが、花火の迫力に圧倒されました。間違いなく人生で一番の花火大会でした！ 数ヶ所駐車場を準備していただいてましたが、

どこの駐車場が空いているのかをSNSなどにアップされているとどこに停めれるかを事前に知ることができて良いと思います。
・ 割合、早い時間に行ったのですが、すぐにゴミ箱がいっぱいになる状況でした。 けれど係の方が懸命にゴミ処理をしてくださっていました。頭が

下がります。お疲れさまでした。
・ 昨年度より、出店数が多くてよかった。お店の並び方も２列になっていて混雑具合が解消されたように思った。花火終了から撤収開始時間まで少

し余裕があったことで、焦らずに帰宅できた。
・ 帰りのシャトルバスだけがかなり大変でした�花火もシャトル乗り場寄りの花火が⾒えるギリギリの堤防からみて、終わると同時にダッシュで乗

り場に行きましたが、バス3台目でやっと乗車できました！吉野川祭りは信号にお巡りさんが立って信号操作して渋滞緩和してるのを毎年⾒かけ
るので✨それが出来たら良いなと思いました♪でも、お祭り本当に楽しかったです✨運営の方々には本当感謝です� ♀ありがとうございました！
！！

・ 他のイベントと統合する
・ 花火終了後の渋滞がひどいので、信号機の操作をしてほしい。
・ 毎年楽しみにしているので、開催を継続して貰いたいです。
・ 人は多かったですが、会場が広くお店も多かったので、そこまでの混雑もなく、花火は間近で⾒上げるように⾒られてとてもよかったです！� 

数は多くなくても大きな⾒応えのあるものが多くて、楽しめました✨ 
出店の食べ物などの値段は高めでしたが、物価高なので仕方がないところかと思います。 今後も開催を続けてほしいです！

・ 県外からの観覧ですが、毎年楽しみにしています。 花火大会時に、寄付を募って頂ければ、寄付して帰りたいです。 また、橋本市のホームペー
ジでも運営に掛かる費用を、わかり易く載せて欲しいです。

・ 地元の店舗や企業、キッチンカー等の出店で、またそれが分かりやすく良かったです。 花火終了=露店も終了という感じでしたが(店の方が言わ
れてた)、可能であれば10〜30分余裕があると参加者としてはありがたいです。

・ もう少し交通便を良くして欲しい
・ 高齢の祖⽗⺟にも花火大会を⾒せてやりたいので、⾒学席を設けて頂けると嬉しいです。
・ 今回初参加させていただきました。 駐車場から現地まで、3キロ弱ほど歩き、疲れましたが、summerball のたくさんの出店で食べて楽しみ、素

敵な花火を⾒ることができて、疲れなんか吹っ飛びました(thumbs up) 遠方からきた甲斐がありました。 また来年の開催も楽しみにしてます。そ
して参加もしたいです。

・ 市⺠ステージに出演したのですがもう少しだけ詳しい段取りの説明や車の許可証の台数を増やして欲しいです
・ 今年も行かせていただきましたが、県外からの人も例年(コロナ前)と比較にならないくらい多くなっていたが、警備員の増員や出店数等が大幅に

増えた印象で、祭りの規模や花火のクオリティなど、淀川花火大会に引けをとるどころかそれをこれるレベルでとても誇りに思いました！！！
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10．ご意見・ご感想

・ 主人の地元が橋本市でとても橋本が好きで、私は和歌山県外の人間でしたが橋本に来ることが多く、私も橋本が大好きになりました。  今回のサ
マーボールは初めて会場に伺い、とても感動しました。 大阪の有名なお祭りなんかより何十倍もよかったです。 出店数はかなり多く、地図があ
るのもわかりやすかったですし、なにより店舗名と売っている商品が一覧で⾒れるのがとてもありがたかったです！！

・ 清水方面から会場に入る下り坂の所で花火の場所をとるのは通行の邪魔になり余計に混雑するので禁⽌にした方が良いと思った
・ 2年連続で伺いましたが、花火、出店、きちんとした運営と最高のイベントだと思います。来年以降も楽しみにしています。
・ 市⺠のボランティアの皆さんがこころよく迎えてくださり、大変感動しました！！橋本のお土産を販売していないのが残念でした。 お土産も売っ

てほしいです。  募金箱をおいてみるのはどうでしょうか？ 花火も大変素晴らしく、みなさん満足されたら募金もしてくれて来年の予算になれば
と思いました。  楽しい夏の思い出をありがとーございました

・ 運営素晴らしく、大変満足だったので毎年参加します！ ふるさと納税もします！
・ 昨年度は、ステージが、中央にあったのに、今回は会場の⻄の隅の方で⾒ずらかった。 夜店も沢山出店していましたが、相対的に値段が高くい。

子供達は夜店を楽しみ来てるので、物価高だとは思いますが、もう少し値段を下げる様に考えて欲しい。
・ 消灯がはっきりしてるのでいいところが多いと思いますがもうちょっとだけ延ばして飲食が売れるようにして欲しいところもあります。(買って

帰りたいので)
・ 花火に変化が欲しい。(花火)
・ 今回、初めて参加させていただきました。今はなくなってしまった地域のまつりを思い出させてくれて、とてもよい祭だと思いました。  費用が

嵩んでるというとこで、ただ地域サービスの面は残したほうがこの祭らしいとかんじます。広報で橋本市⺠向けクーポンをつけて駐車場と飲食代
は安くなるようにする。市外から来る人からは少し多め(3割増以上など下限を決めておく)を取るようにしたらいかがでしょうか

・ 店舗や花火ももちろん楽しみなのですが、 ダンスを習ってる子どもたちが地元橋本市でたくさんの人たちに⾒てもらえる唯一のイベントでもあり
ます。これからも毎年のサマーボールでの市⺠ステージもあって欲しいと願います。

・ 向副グランドの臨時駐車場ですが、帰り車がごった返し全く動かず出庫にかなりの時間がかかったので警備員を配置するなどしてスムーズに出庫
出来るようにしていただきたです。

・ 素晴らしい花火大会でした 家族揃って⾒た花火は最高の思い出になりました 是非来年も開催していただきたいです
・ コンビニの迷惑駐車など苦情を出しているとコンビニの方から聞きましたが、対応がされていないように感じたのであのような事はなくしていく

べきです。
・ 来年も子供達が楽しみにしています。 人件費の高騰など大変かとは思いますが是非開催してほしいです！
・ 花火打ち上げ開始時間を少し早めてほしい
・ ステージを⻄側端ではなく、真ん中に設置してほしい。
・ 臨時駐車場が会場からだいぶ離れているのでもっと近くに停めれると良い。あと各駐車場のキャパが少ないのが難点でした。祭り⾃体は文句無し

の大満足でしたので
・ 出店の店で 値段の表示がないお店があります 表示を義務づけするべきです  去年は私は 行ってないのですか トイレが増えてて よかった 

ようです
・ 人が大勢集まるので警備態勢に伴い人件費が大きく掛かったり花火打ち上げ、出店等、様々な事でお金が掛かると思いますが、私は橋本のお祭り

が大好きです！心の底から大好きで、大変だと思いますが、ずっと続くことを願っております。  運営さん、スタッフさん、暑い中本当にお疲れ
様でした。

・ 交通の便がもう少し良くなる場所がありがたいです。 でも花火すごくきれいでした。 サマーボール開催していただいてありがとうございました
(ありがとうございます)

・ 通りすがりで結構⾒てもらえて盛り上がっていたので、市⺠ステージは今回の場所が良かったと思います！
・ 今回交通規制をかけて一方通行にしてくれたおかげで 流れが去年より格段にスムーズだったように思いました。  ◉ステージの前列はここから⾒

るようにと線を引くだけでもしてもらえたらありがたいかなと… 前で⾒たくなるのは分かるのですが 前で立たれる事もあり せっかく座って⾒て
たのに ⾒れなくなるという事がありました。

・ 是非是非来年も 市⺠ステージ 花火打ち上げ 開催されますよーに よろしくお願い致します
・ とても楽しい思い出になりました。ありがとうございます。 花火は今までで一番良かったです。
・ 今年はお店も配置や出店も増え並ぶことなく買えて良かったです。
・ 市⺠ステージが端っこにあるので、お友達が出る時間にステージに向かうのに大変でした。真ん中にステージを持って来て欲しいです。
・ ⼥性トイレの整列に男性スタッフが配置され案内されるのが嫌だった
・ 花火が大輪でとても素晴らしかったです 帰り 学文路小学校からシャトルバスを待ちましたが、乗るまでに１時間40分くらい並びました 待ち時

間がもう少し短いといいなとは思います スタッフの方、警備員さん、皆さま親切でそのあたりはとても感謝しています 遅い時間までありがとう
ございました�

・ 市⺠ステージに、車椅子など、身体の不⾃由な方の席があればいいと思いました。
・ 経費がかなりかかってるようですね 市がかなり負担されているのでしょうか？ やはり観る側としては現在の規模で開催はしてほしいです。
・ 毎年楽しみなイベントです。  ⾒てきた花火で1番好きな花火辞めないで欲しい。
・ その他
・ 大変満足しています 来年もぜひよろしくお願いします
・ 今後も花火大会は継続して欲しい
・ 関係者の皆様お疲れ様でした。今回は運営主体が変わり、どうなるか分かりませんでしたが、昨年の問題が改善された点が多く、概ね成功だと思

います。
・ 去年の花火の方が良かった 駅から会場までの距離が遠い 昔の紀の川祭の場所でやってほしい
・ 交通手段が大変不便。 カッパ祭りの場所の方が良い。  出店側の意⾒として。 ペットボトル、缶ビール、かき氷、からあげなど、 同じ物の値段

は他店と統一するべき。 特殊な商品のみ、出店者の希望金額で良い。 出店場所の両隣同士の商品は、被らないようにするべき。 ※他の祭りで
は、上記実施していることが多い。

・ 紀の川祭りがあった場所に戻して欲しい。 橋本駅に近いし便利な気がする
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10．ご意見・ご感想

・ 花火めっちゃ綺麗で感動しました！！去年は少し会場内での移動がしにくかったのですが今年はすごくスムーズに歩くことができました！食べ物
もすごくおいしかったです��⭐

・ 前回より屋台の混雑が緩和していて助かりました
・ 致し方ないが、交通手段が不便
・ 毎回トイレが少ない
・ 楽しかったです
・ 花火が上がる時いきなりだったのでアナウンスは必要かと思う  店頭の灯り以外 花火近くは、消して欲しかった
・ 紀の川まつりの方がずっと良かった
・ 露店の数を減らし花火の数を5000位に増やして欲しい
・ 来場者が多く食べ物等なかなか買えなくて大変です。 賑わうことはとてもうれしくいいことですが、もう少し購入方法は工夫が必要かなぁと思い

ました。
・ 会場が駐車場から遠い。 以前の紀ノ川祭りの会場の方がいい
・ やっぱりちっさい子を連れていくとなると駐車場がもっと近くにあれば助かります
・ 花火大会の時間を10分短縮20分にして花火打ち上げ密度を上げる。今の打ち上げ密度で30分はやや間延び感がありました。
・ 駐車場がやっぱりどこも遠く 小さい子供を連れて行くには なかなかしんどかったです。 近くの中学校のグラウンドや 他施設の駐車場などを 祭

りのときの駐車場になるように 掛け合っていただけると もっと快適になるかなと思いました。
・ もう少し交通手段があったら嬉しいです。
・ 花火が打ち上げる際に⾳楽は消してほしかったです うるさく感じたし、⾳響事態も悪かったので…  店舗並びは今年の方が良かったです 店も分か

りやすく、買い周りもしやすかったです。  色々工夫が垣間⾒れて総合的に去年より良かったです。 ありがとうございました。
・ ステージを会場中央付近に設けて欲しい
・ 去年は屋台に並ぶ列で往来しにくかったが、今年はスムーズに行き来できた トイレが増えて待ち時間が減り子供のトイレが間に合った 花火が素

晴らしかった
・ 携帯が繋がりにくかった。
・ 花火の時間がちょうど良くて、1歳の息子も最後まで大喜びで楽しめました！ また来年もたのしみです！！
・ 去年は屋台も買うのに2時間待ちで、大変でした� 今年はキッチンカーブースと屋台が、色分けされて横並びにきちんと並び、広々とした空間

だったと感じました！ 今年は買いやすかったです。  花火もとても満足です(キラキラ)
・ 徒歩圏内に住んでいるので、当日、迷惑駐車が多すぎます。敷地内や私有地(畑など)に勝手に停められたりもよく聞きます。また、我が家は昨年

植木鉢を車に割られました。もちろん、逃げてしまってます。 当日は通行証のある人以外は車での通行不可にするなどの対策が必要だと思いま
す。

・ 会場近くに住んでいて通行規制がかかっていたのですがすぐそこに家があるにも関わらずに駐車場に車を⽌めに行く事が出来なかった 近くにいた
警察官に家に帰りたいと訴えたが通行許可証が要るとの返事 大会本部に問い合わせてみたら通行許可証は発行していないとの事 その時の警察官
の対応もいい加減で(はいはい)と軽い返答でした 近くに住む住⺠としては大会当日の規制や通行許可証の件など詳細を事前に知らせて欲しいです

・ 花火がしょぼい。
・ 他のお祭りが月が多い中、開催時期が9月なので、待ち時間や開催中がやや涼しくていいと思います。今後もこの形が良いのではと思います。

・ 来年のサマーボールは、市⺠ステージと和歌山出身の歌手が歌うステージを出来れば作って欲しいです。 ウインズ平阪さんとか浦部陽介さんとか
を観たいです‼ どうかお願いします	

・ 会場の混雑度が緩和され、各ブースも整理されていて、動きやすく楽しめました。
・ 家族で毎年参加しています。 離れて暮らす親子もサマーボールをきっかけに橋本市に帰省して話をする良いきっかけになればと思いますので、是

非とも継続させて欲しいです。 そのためにはクラウドファンでングで寄付を募る方法もありますし、橋本市へのふるさと納税での返礼として花火
の特等席を用意するなどしても面白いかと思います。

・ 行くまでが なかなか難しい 駅前からも遠い 交通が不便で行く気がなかなか起こらない  車で行ってもスムーズ駐車場できない  前の場所に
戻して欲しい

・ 今年は、息子と2人で参加したので食べ物を買ってお金をいっぱい使いました。 もう少し、安いとありがたいんですね  花火大会は、綺麗で良
かったです

・ シャトルバスが交通渋滞に巻き込まれたのかなかなか来ず、眠気と疲れでグズる子供を連れで夜の10時過ぎまでバス停でシャトルバスを待つこと
になり、正直とてもしんどかったです。 お祭り⾃体はとても楽しかったのに、そこだけが非常に残念でした。  シャトルバスの本数を増やす、渋
滞回避のためのルートを複数用意する等の対策が必要かと思いました。 また来年の開催の参考になれば幸いです。

・ 来場する為の交通手段や時期が悪すぎる 香具師の夜店を排除したのに香具師のキッチンカーが出店してるのは矛盾してる 元の会場に戻すか開催
時期を夏休みにするかしないとどんどんかつらぎや五條の祭りに流れていく

・ ステージにもっと人が集まる工夫をしてほしい！  今年は去年の課題解決の為には必要なことだと思います！ 来年はそれを踏まえて、さらに盛り
上がるように頼みます！

・ トイレを増やしてほしいです。
・ 一部電波の届かないエリアもありスマホ決済ができないこともありましたが、ほかのエリアでは困らなかったです。 去年は店舗に並ぶ列で道が塞

がり回りづらかったですが、配置が変わり歩きやすかったです。 風も通りやすかったからか、去年より涼しく快適に過ごせました。 今年も開催
していただきありがとうございました。 夏最後のいい思い出になりました。

・ 寄付を募る 企業や市⺠ 会場をかえてもっとJRや南海を利用出来るようにしてJR⇒南海からも今以上に協賛金を募れるようにする
・ 会場が遠い。子供を連れて徒歩で行くだけで疲れてしまいます
・ 今年吉野川祭りも行ったが それとは違い地元の店舗さんが出店してくれてるので 普段時間の都合で行けない分 楽しめて嬉しかったです。
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10．ご意見・ご感想

・ 縮小するにしても花火と出店ブースは残してほしい 市⺠発表の場も残してもらえると出場者はそれを励みに頑張るでしょう 500円程度で有料席な
どを設けるなどで収入を増やせないか

・ 橋本駅から歩くにも距離がありすぎ。車は規制があり現場まで時間かかりすぎること
・ 歩行困難者などに対応出来ないか？花火専用の別場所とかでも。
・ 関係者の皆様方のご精進に感謝です。お疲れ様でございました。当日、車の多さに圧倒されました。国道でウィンカーをつけて停車して車の中か

ら花火を観ている車も多く、とても危ないと思いました。来年も楽しみにしています。
・ トイレを増やしてほしい
・ 大変満足です 間違いました 花火とてもきれいでした また来年も行きたいです
・ 交通の弁が悪すぎる ステージに上がるのでバッチリ決めて行っても、シャトルバスや臨時駐車場からの徒歩時間が⻑く台無しになる
・ 車両通行禁⽌
・ やはり、南馬場だと交通の便が‥向副緑地にして規模も小さくしたら、人件費等削減、向副だとシャトルバスも無くせていいかと思います。

・ 花火時間帯の騒⾳、⾳楽はやめてほしい。イライラした。
・ スマホの電波がありませんでした。(DOCOMO、Android)
・ ①テントの配置 東テントが追いやられた感じがしました ②ステージの場所 東側からすごく遠かった ③屋台の金額 全体的に高い‼
・ 有料駐車場施設を増やしたりすることで開催経費にあてたり 当日も募金活動をおこなったりするといいかも！  サマーボール⾃体も楽しみにして

る人も多いので 家庭事に集金してもいいかもです
・ 今年は、出店の配置が良かったのか、買いに並びやすかったし、とても歩きやすかったです。
・ 会場が暗くて転んでいる人を⾒かけました。トイレ(簡易)は常に⻑蛇の列。 保険センターなど駐車場の提供はありましたが、トイレの解放があれ

ばよかったと思います。 橋本橋は車の乗り入れは禁⽌でした。 車道が空いているのに、沢山の人が歩道を歩く、子供を乗せた引き車も。 車道を
解放した方が、安全なのでは？と思ったりしました。

・ 会場付近はシャトルバスだけにして 一般の車は通行⽌めにした方がいいと思います。
・ 去年は、仮設トイレが圧倒的に不足し、⻑蛇の列だったので、今回はメインステージは諦め、花火⾃体のみを楽しんだ。友人家族は、帰宅が遅く

なることから、⾒送った。
・ インスタやTikTok⾒てると、他府県からの人も多く来場されてたみたいなので、出来ればそんなに大きい花火大会ではなく地域に密着した花火大

会でいいと思います(いいね)夜店などもそんなにたくさん必要無いし、花火メインで、座ってゆっくり⾒れればいいなと思いました。 決まった経
費の中でやりくりするのも大切だと思います。

・ 花火はぜひ続けてほしいです。 駐車場やシャトルバスは有料にすると余計に経費がかかるのでしょうか。
・ シャトルバスが渋滞で来なくて何時間も待ち、子連れにはかなり辛かったので改善できれば嬉しいです
・ 場所が悪い。前の場所に戻してほしい
・ 花火打ち上げ中に⾳楽を流さない方が良かったと思います。
・ 去年の⾒直すべきところが改善されていたり、改善努力されてるように感じた。人が多すぎたのか、夜には電波が悪く繋がらなかった。ハシログ

さんから情報を配信してもらえたのは、わかりやすかった。 価格や人件費高騰も配信していくべき。
・ 市⺠ステージや花火はとても良かったです。 今後も継続してもらえたら嬉しいです。
・ 来年も花火はしてほしい
・ もうちょい和太鼓の搬出を出来るようにお願いしたい
・ 地域密着のかっぱまつりの方が よかった。
・ 駐車場がわかりにくい。 五條市の吉野川祭りに比べ 駐車場の数が少ないし、 駐車場付き有料席を設けてもいいのでは？ 子連れはそれがありがた

いです。
・ 駐車場がすくないなぁ。
・ 会場周辺に住んでいます。 国道より入った細い道に路上駐車が多く、毎年困っています。 翌日には、飲み物や食べ物の容器が散乱しており、マ

ナーの悪さにがっかりしています。 なんとかならないものでしょうか。
・ 橋本市の駐車場看板の設置が悪く、うちの借りている所に勝手に⽌められ帰れなくなった。
・ 帰り道で九度山駅下の信号交差点を、交通整理してくれれば、渋滞解消になると思います。
・ 今年も盛大な花火に感動しました。沢山の人たちのご協力あってこそだと思っています。 どうもありがとうございました。 来年も楽しみにして

います。
・ 屋台のたこ焼きやフライドポテトを食べながら、 

大きな素敵な何種類もの夜空の打ち上げ花火がたくさん観ることができて、とても楽しかったです(*^_^*)✌ どうもありがとうございました��

・ 前の場所より、駅からも不便
・ 花火きれいでした 花火大会は継続して欲しいですね
・ �ⷒ駐車場まで行けず、 ２４号線沿いから花火を観ました。� 

(男子)小さい子供は車の中からラスト１０分ぐらい⾒えたので、とても喜んでいました。 
お店を楽しみにして、早くから行かれた方もたくさんおられましたので、 今回のような規模で、 また開催して欲しいです。  久しぶりに、 
とっても綺麗で、豪華な花火を⾒ることができました。� ありがとうございました。 ♪(๑ᴖ◡ᴖ๑)♪�

・ 交通渋滞で、移動に困った。。 会場近くに駐車場がないなら、 電車で行けるような、今の場所でするより、前の紀ノ川祭りをした会場の方がい
いような気がする。。

・ ○ふるさと納税での返礼品をもっと工夫する。 ○個人経営のショップ(パン屋など)に寄付金を出し、たくさん店舗を出す。 ○工場の誘致に力をい
れる。 ○駅前に観光客が利用できるような店を作る。 ○農業にもっと力を入れる ○京都市がやっているような、月500円で学べる大人向けの教
室(タップダンスやゴスペル、料理教室など)をやってみる。 ○YWCA など、ボランティア活動をしているNPOに土地を誘致する。
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10．ご意見・ご感想

・ とても素晴らしいお祭りでした。 ありがとうございましたm(_ _)m 今回の交通規制は良かったと思います。 トイレの増設や飲食店の増加、会場
に行くお客さんからすれば、とても良かったと思います。 ただ、出展者の方からは、かなりの食材が余って廃棄したということも聞いています。
店が少ないと⻑蛇の列で買えない、多いと売れ残る。 どちらを取るか、難しいですよね。

・ 帰路の道路、特に高野街道に当たる道路は街灯が少ない。せめて電柱毎に街灯を設置して欲しい。
・ 復活を願っての昨年も、感動しましたが、 今年の花火は更に素晴らしい感動を頂きました！！ 規模はそのままを是非希望しますが、 やはり経費

がかかる点では 何か対策が必要となることでしょう。 アンケートでは他のイベントと統合と答えました。 例えばですが、まっせ橋本とか で統合
することで、更に盛り上がるイベントを期待しています。

・ 店の配置が去年よりよく歩きやすかった
・ 駐車場が遠いのでシャトルバスの増便。 アクセスが悪い。 開催場所の変更。
・ 駐車場が少なくて困る�

・ 有料覧席等を設けてはどうですか
・ 昔の紀の川祭りのように戦没者慰霊のような開催の主旨がないと何のための祭りなのかわからない。紀の川祭りでは地元の商店街や店舗にも他地

域からの来客があったが現在のサマーボールでは良いとこコンビニに来客がある程度だし、そのコンビニも違法駐車で駐車場を占拠される等のあ
る意味営業妨害のようになっている。 せっかく寄付を集めて開催するのであれば橋本市に潤いのあるイベントに変換していく必要性を感じます、
祭りや花火のみにとらわれないものに可能性を⾒いだすのもひとつの考え方かもしれませんね。

・ ゴミ箱の設置数が大変多くて助かりました。有料観覧席を設けて収益に繋げたらいかがでしょうか。
・ やっちょん側の堤防の場所取りと人の多さとやっちょんの上の岸上の道路の人垣の多さゴミの放置が目立ちました。 会場の店舗は活気があって親

切で4歳の孫共々楽しめました。 市の無料駐車場は早い時間に満車もしくは渋滞していたので どこが空いてるかリアタイで教えてくれるシステ
ム（Xとか）があるといいなと思います。

・ 花火の打ち上げ時間は伸ばさなくて良いが、もう少し豪華にしてほしい
・ 今年で行くのが2回目でした。去年とは屋台の並びが違って今年の方が買いやすいなと思いました。
・ 会場へのアクセスが悪く、会場へのイベントへの参加は出来ませんでした。特に、小さい子供やお年寄りには、リムジンバスからの徒歩は厳しい

です。川向かいから立って花火は鑑賞出来ましたが そこが残念です 元の紀ノ川グラウンドでの開催は 出来ないんでしょうか？ 9月の開催はとて
も良いと思うのですが

・ 昨年の反省点を踏まえ、改善されていたと思います。来年も今年の改良点を織り込んで頂き更なる素晴らしい大会運営を期待致します。
・ 花火大会や出店など、小さい孫たちの思い出になればと思いますが、会場へのアクセスが悪すぎます。昨年、会場へ行きましたが、シャトルバス

を降りてから遠すぎて。中高生や若者なら歩けても、小さい子にはちょっと。 もう少し交通のアクセスのいい場所で開催して欲しいです。

・ 交通手段の整備と 近隣道路の交通整備もお願いしたい。
・ 元の場所での開催を望む、場所までの交通手段の確保が悪い。
・ トイレを増やして欲しいです
・ 今後も
・ 花火、最高でした❗

・ 駐輪場が分かりずらかった
・ 間近で花火が⾒れて、孫たちも大喜びでした。この花火大会があるお陰で孫たちも大阪から爺婆の家に来るのを楽しみにしています。せめて、花

火大会と屋台は現状の規模を維持し、イベントを減らして、例えば午後6時開始にすれば、運営費を少しは抑制できるのではないでしょうか。

・ 市⺠から寄付を受けているのに、シャトルバスから現地までは徒歩のみでかなり遠い。 高齢者は行きたくても、行けない。 もう少し検討して下
さい。

・ 全市⺠から開催費用の一部を徴収してまで開催することに意味があるのか疑問。 何にお金がかかっているのかわからないが、花火にお金がかかる
なら花火がなくても祭りとしては成立すると思う。

・ 紀ノ川フルーツライン沿いの警備を増やしてほしい。家にかえれない。
・ 花火大会が8月から9月になり、赤ちゃんを連れて行けるので毎年楽しみにしています�後にある夏の楽しみが、さらに大人の気持ちもワクワクさ

せてくれます� 年齢層幅広く子供からお年寄りまで、同じ気持ちではないでしょうか� 関係者の方には、感謝の気持ちしかありませんm(_ _)m

・ 既に行っていたら申し訳ありませんが、もっと市⺠が気軽に募金できるようにする。電子マネーなども含む 橋本市のふるさと納税の商品として、
特別観覧席を設けるとか ボランティアの募集方法をもっと工夫するなど

・ 少額でもいいから、駐車場を有料にしたりしてもいいかなと。 出店は多すぎて⾒るだけで大変，一部しか回らなかった。
・ サマーボール毎年楽しみにしています。 これからも橋本市恒例の祭りとして、市⺠市外の方々がたくさん楽しめるようなお祭りになっていく事を

期待しています！
・ サマーボールは橋本市⺠の楽しみの一つ。継続して欲しい。クラウドファンディング等で資金を募ってみては？
・ ◉去年と違い店が横並びでスムーズに 買う事が出来て改善されたなと思いました。 ◉高野橋を通行⽌めにする事で 橋本橋、恋野方面が大渋滞に

なったので今後なんとか方法はないか検討して 頂きたいです。
・ 学文路のサイクルロードの道が草ぼうぼうで、暗いので、歩いていくのに危なかった。 小さい子どもさんを連れた方には、特に危ないと思いま

す。 出店ブースの事だけではなく行く人の事をもっと考えて欲しいと思います。
・ サマーボールが無くなるのは寂しいけど 経費がかかるのであれば２年に一度とか３年に一度とかされてみては
・ 他府県ナンバーの車が狭い道に駐車するため非常に困りました。 それをどうにかして欲しいです。
・ サマーボールに変わる前の「紀の川まつり」のように 駅から徒歩で行ける方がいいです。
・ 夜店が、高い印象。小さい子ども達の事を考えて欲しい。 花火は、最高でした。キープしてください。ボランティアの皆様、公務員の皆様方、お

疲れ様でした。落とし物を届けた時の対応のおまわりさん、素晴らしいかったです。 入場料子ども100円大人200円、屋台フリパス3000円等。
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10．ご意見・ご感想

・ 孫と一緒に行きました歩きやすく安心できるイベントでした。 開催には、多くの方々の協力が有ってだと感謝します、可能ならば続く事を願って
います。

・ 来年度も開催を期待してます
・ 花火とても良かったです！感謝です！  子供の頃、紀の川祭りだった時から 花火は毎年参加しています！浴衣を着たり、友達に出会ったり、花火

の大きさ、⾳、もらったお小遣いで好きな物を買うワクワクした思い出はいつまでも心に残ります。⻑く続けてほしいです！
・ 人が多くて、前に進みづらい
・ 出店のある反対側の岸辺に住んでいます。お店まで徒歩でいくととても時間がかかるので、毎年諦め眺めているだけです。無理は承知ですが、川

を渡してくれるようなシステムがあれば嬉しいです。
・ 花火はとてもキレイなので、毎年⾒るのを楽しみにしています。ありがとうございました。
・ 初めて子供を連れて行きました。 家族全員が満足できたお祭りだったので私はとても良かったと思っています。 ありがとうございました。
・ 親子で夏の終わりを感じる楽しい時間になりました。 ありがとうございました！
・ 花火を⾒れる場所があればいいな。高野橋で⾒てたら警備員に言われる．会場までは遠いので、あのあたりでみれると嬉しいけど。
・ 昨年の問題点が色々と改善されていてとても楽しい時間でした
・ 妊婦さんやお子様がいる家庭は近くの駐車場を予約して歩く時間の軽減をしてあげたらと思いました。 テナントのブース料が高いとの話も聞きま

した。今年は暑かったので、10月とか11月とかの開催でも面白いと思います。
・ 税金値上げせず市⻑の賃金下げて 市⺠に還元すべき 水道代も゙橋本市の税金も高い 他の市町村を⾒習うべきだと思う
・ アクセスが悪いので、紀ノ川祭りと同じ紀ノ川グランドで開催してほしい
・ 暑い時期にたくさん歩くのは不安なので、秋に開催するのもひとつな気がします。
・ 屋台もほかの花火大会に比べてリーズナブルで子どもが楽しめるものもあってよかった。
・ 関係スタッフが頑張っていた。シャトルバスが少ない。 トイレが少ない。
・ シャトルバスと会場までの距離が結構あるので、可能であれば、もう少しだけでも近くまで走らせて欲しい  橋本橋から会場までの堤防筋を歩く

際、道幅はそれほど広くないし、柵はないし、暗いので、対抗するのが危険だと思う。 ぶつかって物を落としてしまったり、対抗するのにバラン
スをくずして、堤防下へ転がり落ちそうになっている人を⾒たことがある。 実際ケガをした人が居るのかは知らないけれど、堤防側と道路側で進
行方向を揃えるなど、何か安全対策は出来ないのかなと思った。

・ 出店ブースが広くて歩くのが大変だったけど、並ぶ時に並びやすかった。 ステージは堤防からも⾒えたら良かった（去年と同じ方向希望）
・ シャトルバスが非常に混んでいたので向副緑地まで小学生の子どもと歩きましたが１時間かかりました。非常に辛かったです。途中の堤防の道も

暗く人も多く非常に怖がっていました。向副の河原は伝統があり明るくホッとしました。 来年もあれを歩くのかと思うと行く気が失せますが子ど
もと行ける唯一の夏のイベントなのでぜひ開催はしてもらいたいと思います。 紀の川祭レベルの開催でも良いかとは思いますが…

・ 年に一度の花火大会を大変楽しみにしています。市の職員の皆様や警備員さん他、関わって下さるすべての皆様のおかげです。サマーボールが出
来る限り続くよう⾃治会での寄付を続けて行こうと思っています。ありがとうございました。

・ 経費が膨らみ、本当に大変かと思います…｡ ⾃分が子どもの頃は、紀の川祭りがあって今も楽しかった記憶がずっと残っています！ 子どもたちに
もそんな楽しい記憶を残してあげられたらいいなぁと思うので、ぜひぜひ続けてください� コロナを境に、地域での盆踊りなどもなくなり本当に
寂しいですよね…｡ 子どもたちや孫の世代にも、地域の繋がりを感じながら橋本で過ごして欲しいと思っているので、もっともっと盛り上げてく
ださい�

・ 花火大会だけ実施する。
・ 会場でクイズに答えて景品があたるイベントなどを増やして欲しいです。
・ 花火は実施して欲しいです。
・ ⼥性用トイレが全く足りていない
・ 最近はお金の問題で取りやめをされている花火大会もりますが 続けて欲しいと思ってます 高齢になり大阪の混雑する花火を⾒に行くこともなく 

小さい孫や私達にはとても楽しみな花火です 運営の方達頑張って下さい
・ お盆に帰省した人たちが楽しむイベントがないので何かみんなで楽しめるものが欲しいと思います。 橋本市⺠としては、紀の川グランドでのイベ

ントを希望します。橋本駅から歩いて行けるイベント。 また、橋本市は知る人ぞ知る盆踊りのメッカです。コレを観光資源にしてはどうでしょう
か？こんなに盆踊りを開催している街は⾒かけません。街の至る所で盆踊りの⾳楽が鳴っているなど元気な橋本市であって欲しいです。

・ サマーボール協賛金を500円から1000円程度に上げる。有料の花火鑑賞の桟敷席を設ける
・ 花火打ち上げは、毎年、続けてお願いします�

・ 大変な人出でしたが、店舗配置が工夫されていて、風が通り、去年のような息苦しさがなくよかったです。 毎年楽しみにしています。
・ トイレに⻑蛇の列が出来ていましたが並んでみると意外と早く、職員のスムーズな誘導が良かったと思います
・ 花火の寄付金内容の報告
・ KiamaDanceで市⺠ステージ出させて頂きました！サマーボールが始まって以来、毎回出させて頂いてる事に感謝しています！沢山の出演者に交

通規制や、夏の暑い時期に開催なので運営の方々はほんとに大変だと思います。毎回本当にありがとうございます。もし来年も開催されるなら是
非出させて頂きたいです 来年も同じステージに立てるよう私達も努力していきます！素敵なステージに立たせてもらいありがとうございました！

・ 高齢になり電車やバスタクシーを乗り継いで現地に向かうのは難しくなってきています けれど花火は年に一度の楽しみなんです� 橋本公式
YouTubeなどで 花火ライブ中継をしてもらえると 楽しみが増えるのですが 難しいかもしれませんが 前向きにご検討お願いします

・ 場所が悪く毎年行き帰りが大変 バスもあるが混雑しており行きたくても行けないて人がいます
・ どの駐車場にしてもシャトルバスにしても会場まで距離が遠すぎなのと道も狭いし歩きづらく子供連れでかなり大変でした、 会場につく頃にはか

なり体力消耗している所に今年は屋台が増えて買う分には昨年より買いやすくてよかったんですが端から端までかなり遠かったです。 ステージま
で辿りつけずでした、  帰りは街灯もなければ照明もなく危なかったです、 来年は改善していただきたいです。

・ お盆に帰省する子ども（孫）たちが行きたがっています
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10．ご意見・ご感想

・ いつも子供がサマーボールの市⺠ステージで踊らせてもらっています 毎年楽しみにしているのでこのまま続けていただけたらなと思っています

・ ありがとうございました！
・ イベント等に問題は無いです。ただ駐車場等が遠すぎます。路駐や無断駐車をもっと徹底して欲しい。⾃家用車からシャトルバスを使用させても

らいましたがパチンコ店や電気屋に無断駐車して来られる方が多かったと⾒受けられます。シャトルバスで行ってもやはり渋滞になってましたし
意味が無いかなと思います。子供達や御年寄優先でまた別に駐車場が欲しいぐらいです。

・ 年々暑くなってきているので、開催時期も検討が必要かも
・ 市⺠ステージは、子どもたちが一番楽しみにしているものなので、無くさないで欲しいです。
・ 毎年楽しみにしておりますので是非開催をお願いします� ♂⤵
・ 会場周辺の渋滞緩和の為に、循環バスを導入する等、今以上の有効な手立てが必要だと思います。
・ 高齢になってくると なかなか出掛けにくくなるので場所を考えて欲しい
・ 年寄りや小さい子供連れの人達が会場にはとても行きづらいです。
・ 今年2回目の市⺠ステージ出演させていただきましたLit_dc(リットダンスサークル)の代表伊藤です！ 市⺠ステージでは、子どもたちが輝ける場

を設けて下さり、本当に感謝です！！ 今年は、トイレも増えたり、電波がつながりにくいことも対策考えてくださったり、お店の配置、交通規
制、たくさん改善してくださり、ありがとうございました☆  来年も市⺠ステージで出演できることを願っております(*^^*)

・ 昨年より市⺠ステージで、ダンス出演させていただいています。 いろんなステージが⾒れ、高校生のチアリーディングも⾒れるうえ、美味しいも
のも食べれるし、花火も観れるしと とても楽しく、参加させていただいています。 駐車場等暑い中とても大変だとは思いますが、 まだまだこの
イベントを残していただきたいです！ 花火は、この紀の川筋で一番だと思います(happy face)(happy face)(happy face)

・ kiamadanceでサマーボールに出演させていただきました！大変で暑い中、毎年出演させていただき、さらに交通整備まで、ありがとうございま
す。運営の方々に、本当に感謝しています。もし来年も開催していただけるのであれば、ぜひ出演させていただきたいです。 出演させていただけ
ることが当たり前ではないことを念頭に置いて感謝し、私達もこれからも努力していきます！！

・ ありがとうございました。毎年子供達も楽しみにしています。 来年もダンスで出させて頂けると嬉しく思います。 よろしくお願いします。
・ 開催ありがとうございました。家族で楽しい時間を過ごせました。  トイレに⻑蛇の列が出来ていたので出来れば次回から個数を増やして頂けた

らといいなと思いました。
・ 花火を⾒て、橋本市はかなり経済的に厳しいのだろうなぁと不安になりました。 今迄より質を落としてると感じたからです。  色んな方の協力、

努力など、目に⾒えない所で随分御苦労されたのではないでしょうか。  花火大会をするとなるとかなりの出費だろうと思います。  会場までも遠
いし、道中は暗くて電池がないと危ないと感じるところもありましたし、橋本市にとってもっと違う方法で市⺠が楽しめる方法を模索してはどう
でしょうか？  色々とご苦労さまでした。ありがとうございました。

・ 花火もとても綺麗で ダンスができる場所をくださってとても楽しかったです‼ ありがとうございます�

・ この度は、サマーボールを開催してくださりありがとうございました。以下、訪れてみての感想・意⾒を述べさせていただきます。  よかったと
ころ ・出店ブースの並び方  お店が一直線に並んでいたため、混雑が抑えられていて歩きやすかった ・開催時期  夕方〜夜にかけて涼しく快適
だった

・ 改善してほしいと思ったところ ・花火  これまでよりも玉数が少なく迫力がないように感じた  予算が少ないならクラウドファンディングや協
力店での募金を行ってくれたら私はお金を出したいので検討してほしい ・人の多さ  市外から来た人がとても多く周辺道路や駅がとても混んで
いるところが気になった、間違えて住宅街に入って迷っている人もいたので誘導や説明をもっと行って欲しい  また、市外の人がたくさん訪れる
絶好の機会だと思うので橋本市の宣伝を行ったり出店以外でもお金を使ってもらえるようにすればいいのではないかと思った

・ ⾃治会に強制的に寄付を集めさせているのは問題がある
・ 高齢者や障害者も花火を楽しめるスペースを確保してあげてほしい
・ 古い地域に住んでいると、区などを通して開催金を集めるのは、ほぼほぼ強制だと感じます。  ⾃力で資金集めが難しいのなら 開催は考えた方が

いいと思います。
・ 開催地を紀の川グランドに、戻すことを希望します。徒歩で、橋本駅に行けるし、南馬場を駐車場にしたら…人の流れも分散されるんじゃないか

な。今回は紀伊清水駅に、人があふれてた。小さい駅ではキャパオーバー
・ 夏の最後に素敵な思い出ができました！
・ 他府県ナンバーの車の多さと、他府県ナンバーの車の駐停車、その他のマナーの悪さが異常に目立ちました。なんだか悲しかった。
・ とても素敵な会でした！地域の人が集まるイベントとしても継続して開催してくださるととても嬉しいです☺･
・ メインステージの位置が昨年の会場中央から右端に変わっていたが中央が良かったと感じた。花火の開始時間を30分ほど繰り上げを希望する。

・ 橋本市の方々や関係者の皆様のご努力が、市⺠の方々に伝わる様願っています
・ 商工会だけでなく学校関係⽼人会やいろんなグループなど橋本地域住⺠参加のみんなで作るサマーボールにしていかなければならない
・ 不便な場所で、バスも間近まで運行なく、高齢者や小さい子ども、障害者は来場厳しいと周りも言うてます。若者だけ中心に集まっての祭りで運

営側は満足ですか？？  トイレの数も少なすぎるし、ステージ出演する人専用のトイレも必要では？？⻑蛇の列でステージ時間に間に合わない。 
ステージ⾃体も来場者が⾒てると言うよりもその保護者が⾒てるのが大半なので意味あるのか？？  警備や人件費が高騰している現状開催は難し
いと思います。

・ 花火30分早く始めてほしい
・ 席取りなど違反行為に対しての対応をお願いしたいです
・ 駐車場 ケーズデンキなど 近場の駐車場提供呼びかけて欲しい すぐ近くなのに右折渋滞で１時間かかった
・ 市⺠の舞台でダンスを披露させていただく場を心より感謝しています♡ 毎年子どもの成⻑を感じ、また子どもはこの様な大きなステージ、たくさ

んの観客の中で最高な貴重な体験をさせて頂き、大人になっても心に残るのではと思っています。 地元でこんな大きな舞台、大迫力の花火‼ み
んな地元橋本が⾃慢で大好きです♡

・ 来年からは寄付をするようにします。
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10．ご意見・ご感想

・ 昨年より会場が広く、お店やステージの配置を変えたことにより、昨年より良かったです。 花火は、会場のどこにいても綺麗に⾒ることができ
て、⾃慢できる祭りだなぁと思いました。 ありがとうございました。

・ 努力して下さっていることは重々承知ですが、やはり携帯電話の電波が繋がりにくいので、繋がりやすいようにしていただけると嬉しいです� ♂

・ 高野口町出身です。費用の高騰で開催されなくなるのはとても寂しいです。私⾃身もですし、他にもボランティアとして手伝ってでも存続させた
い方は沢山いると思います。

・ トイレ付近の地面が水びたしになってしまい、大きな水溜まりになっていたところは皆さん歩き辛そうにされていました。 履いていたスニーカー
も汚れてしまいました。 水回りは仕方ないとも思うのですが、何枚か「すのこ」等が敷かれていればお子様たちも歩きやすいのではないかと思い
ました。

・ 今年も大変綺麗な花火が⾒れました。ありがとうございます。 会場までのアクセスがもっと便利だと良い。花火と⾳楽、ステージの盛り上りは
最高で、他府県のお祭りにも行きましたが他所ではない魅力と感じました。以前、開催していたと聞いていた浴衣コンテストのような一般市⺠が
参加できる企画も多いとなお良いと思います。費用がかさみ開催をやめる⾃治体も多いと聞きますが、ぜひ何らかの形で次世代へ続けていってほ
しいなと思います。 他県から来た友人も感動して帰りました。橋本市・和歌山を代表するお祭りになっていってほしいです

・ 経費を集めるための募金をネット決済などを使って募ってみるのはどうでしょうか？
・ 紀ノ川グラウンドに戻す方が渋滞は回避出来ると思う
・ 去年に比べて花火のプラグラムはずっと良かった。  ⾳楽が大きすぎて、花火に集中できなかった。花火に合う選曲でもなかった。  特にダンスス

テージや花火が始まる前の選曲にはびっくりした。 日本人にでもわかる英語の罵りやわいせつなな言葉が沢山で、子供もいる会場で不適切だと
思った。  会場のライトが眩しすぎる。花火が始まったら可能なだけ暗くしてほしい。

・ 毎年サマーボールを子供達と楽しみにしています。今年はお店が横一列だったから歩きやすく、店の前に行列ができていても通りやすくよかった
です。お店が増えたのもあって、そんなに並ばずに買えたのもよかったです。花火は前みたいに、⾳楽に合わせてあがるのがよかったなと思いま
した。関係者の方々には毎年本当に感謝しかありません。どうかこれからも継続してほしいと思います。

・ 大阪市内の⻑男夫婦と孫と初めて参加しました 花火喜んでました 出来たら来年も開催お願いしたいです
・ 毎年花火大会楽しみにしていますぜひともつづきますようおねがいします
・ 市⺠ステージに出演させて頂き、こどもたちがダンスを踊り輝いている姿が⾒れてよかったです。 迫力のある花火にも大満足でした！ 運営する

にあたり、大変だと思いますがこどもたちが輝けるステージ、たのしい出店、迫力ある花火、どれも最高でした！ ありがとうございました。

・ 最高のお祭りでした。
・ 規模が広くなっていて、祭りといえば、ぎゅうぎゅうに人が居てるイメージだったのに、快適にお祭りを楽しめました。 また、⻑男がリットダン

スサークルで初の舞台をさせて頂き、舞台の雰囲気もとても素敵で、あの泣き⾍だった⻑男の成⻑を感じ感動しました。また、⻑男も初舞台でさ
らなる成⻑をしていて、前よりもとっても楽しそうにダンスをしています。家に帰る時に⻑男が「サマーボール最高やったなぁ！」と言っていま
した! ありがとうございました！感謝でいっぱいです。

・ 初めて参加しました。 素敵な 花火でした。⾳楽の選曲を花火とコラボしたらいかがでしょうか？ 駐車場問題がたいへんですね。
・ 花火大会はとても楽しいイベントですが橋本市の財政負担になっているのなら中⽌もやむを得ないと思います。
・ とても楽しませていただきました。本当にありがとうございました。行き帰りの人の多さを考えると次回の参加をどうしようか悩んでしまいます

が、非常に満足できました。、  小さなこどもがいたので、会場へは夕方、トイレと金魚すくいのみで、少し離れた土手から花火大会を楽しませ
ていただきました。  お手洗いが綺麗で、スタッフの方も立っていたたき、ゴミ回収も丁寧にされていて本当に行き届いた会場と運営でした。有
料になったらそれはそれで問題はあるかもしれないけど、かなり上質なイベントだと思います。

・ 今年はトイレもお店も多くて行列がかなり改善していました。ありがとうございます。
・ 会場のアクセスが悪く、人とキャパが合っていない。 スマートな開催を望む
・ お店の並びが去年とは違い2列で両側とも外向きに並ぶようになっていたので、お店に大行列ができていてもスムーズに場内を回ることができ良

かったです。
・ 会場へのアクセスの悪さが気になります。紀伊山田からJRで橋本へ行き、南海電車に乗り換え、紀伊清水まで行く。またはアザレアの近くの駐車

場まで車で行って、バスに乗り、そこからだいぶ歩く。 苦労して行って、会場激混み、しんどいです。 今年は川の北側から花火を⾒るだけにし
ました。 紀伊山田方面からもっとアクセスが良いと嬉しいです。会場が⾒えているのに遠い。。。  あと、24号沿いに車を路駐して花火を⾒てい
る人がいましたが、さすがに国道沿いは危ないと思います。

・ 花火、感動しました！すごくすごくきれいでした。
・ 花火中の⾳楽を楽しみにしていたのでなかったので少し残念だった。花火はとても綺麗でした！
・ 会場に行く迄の堤防の雑草を刈ってください。
・ ただ、それでも、橋本市⺠のためのお祭りにしてほしいというモヤモヤした気持ちがあります。外部からの来場者が多すぎて、周囲の子連れのご

家庭は、遠くから小さい花火を⾒ただけと聞きました。うちも去年まではそうでしたし、お年寄りなどとても行けないと思います。募金までして
するなら、灯篭流しのあった紀の川祭りのような、ほのぼのしたものに戻してほしいです。

・ 花火がとてもよく、思い出に残りました。出展ブースも混みすぎず、適度に楽しめました。子ども連れだったため、花火終了後、シャトルバスへ
向かうまでの混雑の安全性をとても心配していましたが、大きな混乱もなく、シャトルバスも⻑時間も待たずにすんで、誘導してくださった方々
に感謝です。

・ お店の配置も前回と変わっていて、とても⾒やすく歩きやすく回れました。  花火を⾒る場所も、シートをひける場所がたくさんあり、間近で花
火を⾒ることができ、感動しました！！！ とってもよかったです！ ありがとうございます。

・ 交通の便が悪すぎる。 以前の紀の川祭りのグラウンドに戻して欲しい。 JRも南海も、電車で行きやすい方がいいと思う。
・ SUMMERBALLの日を毎年楽しみにさせてもらっています。 お店の配置場所を変更してくれたので、人が多かったですが前の時より列ができてい

ても歩く移動がスムーズにできました。 トイレを男⼥別にしてくれたのもありがたかったです。 花火は毎回本当に綺麗、圧巻で感動させても
らってます！ 色々考えて準備して頂いているおかげで当日は楽しませてもらえます。 本当にありがとうございます！
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10．ご意見・ご感想

・ 交通整備をもうちょっと良くした方がいい
・ 子連れの為、駐車場からの距離がネックで気軽に行きにくく思います。 出店を楽しみたいしと思うと、なるべく空いていて明るいうちに行きたい

のですが、そうすると花火の時間までが⻑すぎて家にも気軽に帰れないし暑いしで行くのをためらってしまいます。 何か楽しめる体験型のものが
あればいいなと思いました。

・ 去年は国道の渋滞がひどかったが今年は無く帰りもスムーズに走れました 駐車場が沢山設置されていたからでしょうか? 市外からも沢山観に
来るようですので南海と交渉して有料の臨時バス出すのは駄目ですか 交通機関利用で駐車場の人件費が減らせ、南海に収益が有り車に乗らない
環境も考えた花火大会になると思いますけど

・ 子ども向けの出展が少ないし、値段が高い
・ かなり前回から改善されていたとのことだが、やはりトイレの数が来場者数に対して少なかったと思う。 ある程度致し方ない面もあるかと想像す

るが、この点は頑張って解決を検討して欲しい。 以外は前回からの反省が生かされていたと感じたし、全体的には素晴らしいイベント運営だった
と思った。

・ 会場の動線が改善されていてとても過ごしやすかった。毎年少しずつよくなっていくのが嬉しいです。
・ 今まで、会場までが遠いから行くのを躊躇してましたが、やっぱり地元のイベント・花火の素晴らしさを生で体感してみたくて今回初めて子供も

一緒に参加しました。とても楽しく花火も感動し、子供も喜んでいましたが、やはり会場まで遠いというのが気になります…。 バスに乗っても最
後は15分ほど歩くし河川敷を歩く人で危険な時もありました。 会場を変更するなど⾒直しをして頂けると、より多くの人が行けるんじゃないか
と思いました☺･

・ 昨年は人が多すぎて店に並ぶのも⻑時間になり子連れにとって大変でしたが、今年は人の集まりが分散され、待ち時間もそれほどなかったので快
適に祭りを楽しめました。 これだけ改善されたというのは運営側にご尽力いただいたのだなということがよくわかりました。 ありがとうござい
ました。 そして、これだけのことをするにはもちろんお金もたくさんかかっているのもわかります。 しかし、市⺠のみんなが1年に1度のこの日
を楽しみにできるような祭りをこれからも続けていって欲しいと願っています。

・ トイレと御手洗場所が充実してよかった。 ゴミの分別収集していないのが、残念でした。 花火は大変綺麗でよかったです。ありがとうございま
した。

・ 毎年、募金して来ましたが、初めて行来ました。 トイレに凄く並んで居たので 花火の前に帰りました。 来年、開催されたら、座れるものを持っ
たり、行く時間を考えたり、もっと⾃身準備して花火をみたいと思います。

・ 有料駐車場を用意して収益を上げる。それと、違法駐車をもっと取り締まる。そうしないといずれ違法駐車による事故が懸念されます。違法駐車
の苦情がもし上がっていなければそれも問題ですが

・ 盛大な花火が⾒れ、ある程度の模擬店があれば満足。
・ 周辺無料駐車場とか 離れているなら会場から送迎バスをピストン運動してほしい〜
・ 子どもがダンスを 踊らせていただきました。 子どもちが輝ける場を設けていただけて すごく感謝しています。 来年もどうか開催していただけた

ら 嬉しく思います。 花火もとてもきれいでした。
・ 他府県からの来場者がさらに増え、今までの商工会で出店する事に限界があるように思う 昔ながらの屋台を復活させる事は何か問題なんだろう

か？キッチンカーと大差ないのでは？ 予算を確保するなら有料観覧席、屋台出店料を多めに取ればよいように思う 今回の花火は前半がショボ
かった 打ち上げ時間が短くてもギュッとまとめれば交通もそこまで混雑しないのではないか。警備員不要でどんどん通行⽌めを増やせばノロノロ
運転やハザード点灯しての停車などは減ると思う あとは近隣の大型店舗に駐車場提供をよびかける(やっているかもしれないが)

・ イベントがすくなくなっても花火は続けてほしいです
・ 今年は、外国の方も来られてたと思います。インホメーションも英語版等があれば、外国の方も、もっと楽しめると思います。
・ 交通が不便だと感じています。 田舎の強みの各地に駐車場が多くある点を活かして、駐車場の解放場所を増やしていただきたいです。
・ 男⼥のトイレを増やして欲しい。
・ とっても素敵な花火ありがとうございました！
・ 来年もサマーボール続けて下さい。
・ 出展ブースが多すぎるのと トイレが少ないと思う
・ 花火メイン
・ 市⺠ステージ、ダンス最高でした！  子供達や先生方も最高のステージにと一生懸命練習してきたと思います。 このステージに毎年出れる様にと

頑張ってると思います。 また来年も楽しみにしています♪
・ 今年は少し昨年より花火のクオリティが低くなった気がした来年もとても楽しみにしていますのでいろいろ大変かと思いますが頑張ってほしい

です。お願いします。開催ありがとうございました�

・ 子供が3人いて1番下は4歳であまり⻑距離を歩けないし、ベビーカーを乗るのも嫌がるし、抱っこをするのにも⻑距離は重たくて大変なので、無
料でシャトルバスが出ているのが本当に助かりました。花火にも子供達は大喜びで出展されているお店も美味しいものばかりで楽しみました。 あ
りがとうございました！

・ 間違えて大変不満にしてしまいました（；_；）最高でした！ 花火、出店店舗数、電波全て問題なく大満足です！！！
・ コンビニや路上での違法駐車があまりにも多いように思いました
・ 橋本市⺠からの寄付を頂いた人には優先的なチケットとか何か用意するとか。 警備員 不必要に多い。 実情を知らない人が多い。
・ 毎年楽しみにしています。市⺠ステージでダンス出演させてもらってます。とても感謝してます。続けて頂ける事を祈っています。
・ 花火大会会場での⾳楽がうるさくて気になった。花火の⾳を楽しみたいです。屋台の数が増えていて、並ぶけど、並びやすかった。 トイレもス

ムーズに入れて良かった。 警備、ハシモのポイントを渡せるなら、有償ボランティア的に人員を増やせませんか？  白浜でされてるようなメッ
セージ花火は取り入れてみませんか？ メッセージを読み上げることで、金額をいただく。  サマーボウルのうちわや、チラシは作らないのでしょ
うか？ 広告代の収入などもどうなのでしょうか？

・ 是非検討してもらいたいです。
・ 担当者様、お疲れ様でした。 大変よかったです。来年も来ようと家族で話していました。  ただ、イベント終了後の人の流れを今ひとつ考慮頂け

たら、よかったと思います。 次回も期待しています。よろしくお願いします。
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10．ご意見・ご感想

・ スピーカーの都合か、市⺠ステージから⾳楽を流してくれていたが、センター辺りでは、ほとんど聞こえていなかった。また、本部の⾳声が市⺠
ステージの方には全く聞こえていなかった。スピーカーの統合をすべきと思います。

・ 去年会場から花火大会を⾒て、ワイドで豪華な花火に感動しました。 今年も素晴らしい花火で行けてよかったです。 今年は屋台が色分けされ
て、直線に並んでいたのでわかりやすくていいなと思いました。  開催経費が大変だと思いますので、来年は翌年のための募金箱を会場に設置し
たり、駐車場を有料にしてもいいのではと思います。 また来年の開催を楽しみにしています。

・ 市⺠ステージこどもたちももりあがりました。⾳楽ききながらの花火もよかったです。
・ ホームページが今年は⾒やすくてよかったです。 是非来年も開催してください
・ サマーボールは以前から何か参加していて、混雑することもなく綺麗に花火が⾒られるので、今までの花火大会のなかで1番です♡！今年は同僚

誘って行きました。会社でも、話題になっていました。来年も行きたいですし、今年はじめての花火で最高だったので本当に感謝いたします♡

・ summer ballを開催して頂きありがとうございます。 今年は出店数も多かったのかあまり人の混み具合など気にせず回れたように思います。 娘が
毎年市⺠ステージでダンスを踊らしてもらってるので毎年楽しみにしています。素敵なステージを作ってくれてありがとうございます。 来年もま
たあの場所で踊りたいと娘も頑張れます。 ありがとうございました。

・ 会場が横⻑になり移動が大変であった。 昨年のようにコンパクトな方がよく、 今年と昨年の折衷案的要素がよい。
・ 関係者の皆様ありがとうございました。お疲れ様です。 また、来年楽しみにしてます
・ シティプロモーション課の方お疲れ様でした。残務も多いと思いますが頑張ってください。
・ ボランティアスタッフとして参加させて頂きましたが、ステージ参加者の方々がステージ裏側の更衣室に向かう際足が縄に引っ掛かりそうな場所

が有ったから次回以降は足元もよりご安全に✨

・ 初めて参加しましたが、駐車場も沢山準備してくれていたし、交通整理なども大規模にされていて感心しました。 出店も沢山あって、にぎやかで
楽しかったです。 舞台が、屋台の並びの端すぎたので、屋台に並びながらでも⾒える真ん中あたりだったら良かったのに…と思いました。 花火
は感動的でした！！！☆

・ 屋台の種類も多く花火までの時間も大変楽しく過ごせました。 花火もとても迫力があって感動しました。 開催経費が膨らんでいるなら少し規模
を縮小しても良いかと思いましたが、できることなら現状維持で開催して頂けると嬉しいです。 来年も必ず行かせてもらいます。

・ 橋本市⺠のための祭りを。
・ お店屋さんが前回より多く、キッチンカーなどもあり良かったです。 ただ、価格が高めだったので 出費がかさみました。  花火大会は� 夏の風

物詩で楽しみにしています。 従来のやり方にこだわらず 何かイベントなどとコラボしても楽しいと思います� 来年も期待しています�

・ 英語教室のステージで、歌を歌わせていただきました！普段の取り組みが披露できる貴重な機会で、市⺠ステージがあることをとてもうれしく
思っています(moon big smile) 花火も最高でした‼ また来年のサマーボールも楽しみにしています(星)  ありがとうございました(moon big 
smile)

・ はじめて行かせてもらいましたが、祭り会場も広く、インターを降りてすぐという点、無料駐車場やシャトルバスやエリア通行⽌など地域の方々
や運営者、警察などの努力があっての素晴らしいお祭りだなぁと感じました。ぜひ、来年も続けてください。

・ トイレの数が、まだまだ少ない！60000人が集まる花火大会に、去年よりは少し増えたが、あれだけの数では、対応しきれていない！ 男子トイレ
にも⻑蛇の列ができ、小さい男の子が我慢をしている姿が、本当に可愛そうだった。付き添いのお⽗さんは、どうしようと困っていたが、みんな
⻑い列を待っていたので、どうしようもなかった。  会場を広げ、お店の数を増やしたのは、非常に良かった！  去年、初めて現地に行って花火を
⾒ました。今年は、二回目ということもあってか、花火に感動することなく。

・ 市⺠ホール等を解放して暑さをしのげる場所の提供があれば良いと思いました。
・ 毎年花火を楽しみにしております。花火の最後で今年は⾳楽に合わせての花火がなかったので残念です。 大変だとは思いますが本当に毎年感動し

てもらっていますので、これからも頑張ってほしいと思います。 会場のレイアウト ステージは昨年までの形に戻していただけたら嬉しいかなと
思います。 花火を待つ間のステージも楽しみにしています。 これからも開催を楽しみにしています。

・ いつも迫力ある花火をありがとうございます。 ⾒ると元気が出ます。  これからも、可能な範囲で楽しませて下さい(^-^)
・ 去年より屋台が増えていて とても楽しかったです
・ 帰り道が暗く子どもが歩きにくそうだったので照明をところどころに設置してみてはどうでしょうか
・ 大変ステキな花火が⾒れました。はじめて現地で⾒たのですがステージでは子供たちが元気に踊ったり歌ったり
・ ホームページがわかりにくい。 他県からの集客に配慮を願います
・ 車で行ったのですが駐車場から会場までの距離が遠かったのと、帰りの駐車場から道に出るまでがなかなか車が動かなく遅くなった。そのあたり

を少し改善してもらえればありがたいです。花火は30分で子供が小さいので集中力が保てる丁度良い時間でした。いい思い出になりありがとうご
ざいました。
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